



校長室から

今年度も3月を迎え、3年生は進路決定に向けた締めくくりの時を、1・2年生は進級を控えた大切な時を過ごしています。

公立高校の入試が終わればすぐに卒業式ですから、巣立っていく3年生の手許に学校だけが届くのもこの3月号までということになります。エンブレムのついた新しい制服を初めて装った学年の皆さんにとって、この3年間はどんな時間だったのでしょうか？

ここで卒業間近の3年生にお願いしたいことがあります。卒業までの間に中学校生活を振り返ってみてください。金岡南中で過ごした3年間に、思ったこと、感じたこと、嬉しかったこと、悲しかったこと、成功したこと、失敗したこと、身に付けたこと、学んだこと、いろんなことを経験したでしょう。それを一度、整理しておいてください。

人間の記憶はとてもデリケートなものですから、時間とともに感覚が薄れて変化してしまったり、忘れてしまったりすることがあります。一区切りついた今ここで記憶を整理しておく、時を経ても鮮明に思い返すことができます。中学校3年間の想いや出来事はこれから先、皆さんが人生の節目を迎えたとときの判断材料になるはずですよ。

間もなく皆さんはそれぞれの道を歩み始め、色々な場面で様々な決定を下すこととなります。何年か後の皆さんが判断に迷ったとき、中学時代の気持ちを思い出せたら、意外にすっきりした答えにたどり着くかもしれません。是非、振り返ってまとめておいてください。

きっと、金岡南からの大切な宝物になるはずですよ。

校長室から 2

今年も高校等入学試験に先立って、面接の練習を行いました。試験時期に合わせていましたので、個別面接、集団面接など面接形態は違うものの、多くの生徒が練習に取り組んでくれました。その際、皆さんにいろいろ模擬質問をしましたが、将来の夢や希望については、「国際関係の仕事をしたい」という答えがかなりの数に上ったことをとても嬉しく思っています。

私自身は不得意な英語に苦勞しながら国際関係業務に携わったことがありましたが、中学時代から国際関係に関心を持っている皆さんなら、これから学び続けて視野を広め、いずれは世界に羽ばたいて素晴らしい仕事をしてくれるに違いないと期待しています。

そうした皆さんに一つだけ覚えておいて欲しいことがあります。国や民族の壁を乗り越えて仕事を進めるためには、地道な調整を続け、交渉相手と折り合える一致点を見つける力が必要です。もちろんそれは国際業務以外のどんな場面でも求められる大切な手順です。大勢の仲間と過ごすことができる金岡南中学校で是非、そのスキルを身に付けてください。

正義の行方

12月号で国際刑事裁判所（ICC）にロシアが反発していることを取り上げましたが、先日、アメリカもICCへの制裁を決めました。ICCの赤根智子所長は、米ロ両国の動きに対して、「ICCへの脅迫や威嚇は、法の支配に基づく国際秩序への重大な攻撃であり、何百万人もの残虐行為の犠牲者から希望を奪う行為である」と声明を出しています。国際社会で米ロ両国を相手にするのは並大抵のことではありません。例えば、オランダにいる赤根所長が旅客機に乗る場合、エンジントラブルなどでロシアやその友好国に緊急着陸すると身柄を拘束されるリスクもありますから、航空会社を慎重に選ぶ必要があります。「人間到る処青山あり。自分の墓を作る所はどこにでもあり、と思いつけるしかない」と就任の覚悟を述べた赤根所長は、官職は違いますが、私の元の職場の大先輩であり、素晴らしいお人柄もよく存じ上げていますので、困難を乗り越えて任期を全うし、無事に帰国されることを祈っています。

失敗の秘訣 その1

私はこれまでにたくさんの失敗を積み重ねてきました。ここ一番の大切なときに失敗するセンスについては、誰にも負けない自信があります。今回は皆さんにその秘訣を少しだけお伝えします。

一番確実な失敗の方法は、目的と手段を混同することです。製造現場では、品質向上を目指すプロジェクトを立ち上げ、作業の流れを調査することがあります。目的は品質向上、手段は作業手順の検査です。ここで目的と手段を混同してしまうと、点検項目がどんどん増え、下手をすると検査手順が正しいことを確認する点検まで登場し、その結果、製造にかかる時間が減少するので、最悪の場合、品質が低下します。物事をうまく進めるためには先を見通したバランス感覚、コスト意識が大切です。

失敗したい方は是非、試してみてください。

軽い気持ちから

SNS利用の危険性については何度も取り上げていますが、一層注意して欲しい事件が起きました。日本の高校生がSNSをきっかけにミャンマーで監禁され特殊詐欺に従事させられたというニュースを聞いた方も多いと思います。詳しい経緯はまだわかりませんが、日本からタイを経由してミャンマーに入国したようです。パスポートや航空券の手配などを潜り抜けての出国ですから、組織的な犯罪網が完成しているとしたら考えられません。生徒のみなさんは絶対にSNSでの誘いに乗らないでください。ご家族はご自身が被害者にならないようにするのはもちろん、お子さん達のSNS利用にも関心を持って接していただくよう、強くお願いします。

3月の予定

- 3日 特別選抜合格発表
- 5日 公立一般選抜出願（～7日）
見守るDAY
- 8日 堺市教育委員会表彰
- 10日 3年生を送る会
- 12日 公立一般選抜
- 13日 卒業式予行
- 14日 卒業式
- 19日 生徒会選挙
- 21日 公立一般合格発表
- 24日 終業式
- 26日 公立2次選抜
- 27日 公立2次発表



※4月4日 入学式
4月8日 始業式

明るい未来

3年生はいよいよ進路決定の時を迎えました。生徒本人だけでなくご家族をはじめ周囲の方たちの理解と協力を得て準備を進めてきたはずですよ。そうしたこれまでの努力や積み重ねが大きく実って、生徒の皆さん一人ひとりが自分らしい明るい未来に向けて巣立っていかれることを心から祈っています。

ホームページのご案内

金岡南中学校ホームページは随時更新しています。次のURLまたはQRコードから最新の金岡南中学校の姿をぜひご覧ください。
(URL <https://www.sakai.ed.jp/webloa/index.php?id=sakai114>)



